
Protokoll der Gesamt-AStA-Sitzung (GAS) vom „10.01.2023“

Anwesende
Vorsitz -----------------------------------------------------------------Madita Mues, Katrin Krzoska, Thorben Thieme 
Finanzreferat ------------------------------------------------------------------------------------------------ Thomas Ortmann 
Referat für Hochschulpolitik ------------------------------------------------------------------------------ Jolam Neumann 
Sozialreferat ----------------------------------------------------------------------------------------------------- Louis Heimann
Fachschaftenreferat ----------------------------------------------------------------------------------------- Sean Bonkowski
Kulturreferat ---------------------------------------------------------------------------------------------------- Anton Köllichen
Referat für Ökologie --------------------------------------------------------------------------------------------- Philipp Speer
Referat für Politische Bildung ---------------------------------------------------------------------------------- Debora Eller
IT-Referat ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  Leon Stolze
Referat für Öffentlichkeit ------------------------------------------------------------------------------------------- Janna Reif
Frauen- und Gleichstellungsreferat -----------------------------------------------------------------Solveiig Hochmann
BiPoC-Referat  -------------------------------------------------------------------------------------------------- Sara Bahadori
Referat für Internationale Studierende  ------------------------------------------------------------------ Laura Wagener
Queer Referat ------------------------------------------------------------------------------------------------------ Jace Proske
FW ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- Lily Hußmann

Gäste: Svenja Hollstein, David, Caterina 

1. Begrüßung
Katrin eröffnet die Sitzung um 18:17.

2. Wahl der Sitzungsleitung
Katrin übernimmt die Redeleitung.

3. Wahl der Protokollführung
Madita führt das Protokoll.

4. End-Fossil: Occupy Bonn
Caterina und David stellen sich vor. Seit gestern um 12 Uhr Mittags ist der Hörsaal 17 besetzt. Ziel ist 
es, Aufmerksamkeit auf das Thema Klimaschutz und insbesondere auf die Räumung in Lützerath zu 
legen.

Morgen wird es ein Treffen mit dem Rektorat geben. Das Gespräch findet um 14 Uhr statt.

AStA-Menschen werden da morgen hingehen.

Die Forderungen werden auch im Abendplenum nochmal ausgearbeitet. Von der Universität wird ein 
Statement zu Lützerath gefordert.

Die Besetzung soll erstmal eine Woche dauern und dann mal gucken, wie die Kapazitäten aussehen.

Vorschlag: Abstimmung darüber, dass es ein Solidaritätsstament geben soll, dass dann vorformuliert 
wird.

Wir halten das Mittel der Besetzung und zivilen Ungehorsam als Protest für legitim. Jegliche Positionen 
sollten jeodch nicht übernommen werden, da diese auch noch nicht ganz ausgearbeitet sind. 

Die Punkte 1-3 der veröffentlichten Forderungen sind ohne Uni-Bezug und daher für die Uni nicht 
erfüllbar. Viele der unter Punkt 4 stimmen mit unseren Forderungen überein.

Es werden nicht von allen Anwesenden alle Forderungen geteilt. Ein schnelles Statement wäre aber 
wünschenswert. 
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Abstimmung über Statement (ohne vollkommende Solidarisierung mit den Forderungen): Einstimmig 
angenommen.

Jolam erklärt sich bereit, das Statement zu schreiben.

Abstimmung über das formulierte Statement:

„Seit Montag ist der Hörsaal XVII der Uni Bonn durch die Gruppe End Fossil:Occupy Bonn, die unter 
anderem mehr Nachhaltigkeit an der Uni fordert, besetzt. Wir als AStA setzen uns seit langem für mehr 
Nachhaltigkeit an der Universität ein und unterstützen den Erhalt von Lützerath. Wir betrachten die 
Besetzung des Hörsaals als legitimes politisches Mittel und begrüßen diese. Wir freuen uns, dass das 
Rektorat der Universität zu kurzfristigen Gesprächen bereit ist. An diesen Gesprächen werden wir uns 
als AStA beteiligen und unsere eigenen Ideen zu mehr Nachhaltigkeit an der Uni einbringen. Wenn ihr 
euch für die Besetzung und die dort statt findenden Veranstaltungen und Gespräche interessiert, schaut 
in den nächsten Tagen im HS XVII und bei @end_fossil_bonn vorbei!“
Das Statement wird einstimmig angenommen.

5. Wahlen neuer Mitarbeiter*innen
Svenja Hollstein stellt sich vor. Sie möchte die BOCKS-Stabstelle übernehmen. 

Wahl: Svenja wird einstimmig gewählt.

Louis (Soz) stellt sich kurz selbst vor, weil er Jose ab nun als stellvertrenden Referenten vertritt. Er hat 
bisher die Projektstelle Barrierefreiheit gemacht und unter anderem mit der BOCKS-Beratung den 
Stammtisch organisiert. 

6. Berichte aus dem AStA

6.1 Berichte aus den Referaten

Finanzreferat

Alles ist aktuell wie immer.

Referat für Hochschulpolitik

Über Weihnachten war weniger los als sonst, auch weniger Beratungsanfragen, wir langsam wieder 
mehr vor der Prüfungsphase. Studieren in der Krise trifft sich nochmal am Freitag um 16 Uhr um den 
Flyer final zu beschließen und weitere Arbeit zu planen.
Bonner Bündnis gegen Rechts trifft sich nächste Woche erneut um über weitere Aktionen zu sprechen, 
es gab gestern auch nochmal Aktivitäten der rechten Revolte Rheinland an der Ermekeilkaserne.
Planung für erstes FCLR Treffen läuft, morgen oder Donnerstag kommt ein Doodle, es sollen auch 
nochmal neue Gruppen angefragt werden.
Es gibt bald ein Sonder-LAT für die Sozialreferate.

IT-Referat
Implementation des Sprachtandem Ersatz-Textes auf der Website. Pflege der studentischen Gruppen. 
Rückblickendes Referatsreffen mit Planung des neuen Jahres. Es wird ein Ersatz für Gaia benötigt.

Kulturreferat
Über den Jahreswechsel war es ruhiger. Das Kulturplenum musste leider verschoben werden. Der 
30.01. ist als neuer Termin angesetzt. Die Open Stage Night für Studierende wird weiter geplant.

Referat für Ökologie 

Flyerberatung vom Öff wahrgenommen zwecks Gestaltung eines Werbeplakats für den Vortrag am 
Montag.

Das Angebot wird nochmal wahrgenommen werden.

Leider gibt es beim Paketdienst Probleme, sodass die bestellten Plakate nicht mehr rechtzeitig 
ankommen werden.

Referat für Öffentlichkeit

Es war weniger los über Weihnachten. Beratung des Ökoreferats zu Plakatgestaltung.
Planung einer Infopostreihe Ende Januar in Kooperation mit der Hochschule Bonn-Rhein-Sieg; Thema 
"Diskriminierung an der Uni & Beratungsangebote".
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Referat für Politische Bildung

Veranstaltung am 26.01.: "Feindschaft trifft Neid" Islam und Judentum in der Neuen Rechten" mit 
Matheus Hagedorny und Fabina Weber.

Sozialreferat 

Die Beratungen wurden über die Feiertage weniger beansprucht, nimmt jetzt wieder Fahrt auf. Das Soz 
wird am geplanten runden Tisch mit den Sozialverbänden teilnehmen.
Die Beratung „Start Study“ wird umbenannt. Neuer Name: „Beratung für Studieninteressierte mit 
Fluchthintergrund“ (SMF).

Abschaffung des Angebotes von Kurzdarlehen? Schlechtere Konditionen und Voraussetzungen als 
HiFo. In letzten 5 Jahren nicht in Anspruch genommen worden. Falls ja: Frage nach Abwicklung der 
bisherigen Akten. Das Thema der Niederschlagung wurde bereits im SP behandelt. Es ist seit längerem 
eine Sitzung mit dem Haushaltsausschuss geplant. 
Die Infos werden zunächst von der Website genommen.

Es gibt einen Mitarbeiterinnenwechsel in der Beratung für Studierende mit Kind (Sabrina hört auf).

Probleme bei Verträgen bei "Kinder St.E.R.N. (Kinderbetreuung für 
Studierende) https://www.studierendenwerk-bonn.de/studieren-mit-kind/ flexible-kinderbetreuung/

Fachschaftenreferat 
Über Weihnachten war etwas weniger los, jetzt ist wieder mehr los. Tagesgeschäft läuft wie immer 

Frauen- und Geschlechtergerechtigkeitsreferat

Vollversammlung verschoben, wegen Krankheit. Es laufen Planungen für Veranstaltungen 2023.

Referat für Internationale Studierende

Montags Sprachcafe 18-20/21 Uhr.
Beratungsstunden montags 14-16 Uhr online, donnerstags 15-17 Uhr vor Ort; während 
Weihnachtspause nicht.
Meeting mit StwB 15.12. 12-13 Uhr.
Präsenz an einer Veranstaltung am 16.12., um Fragen zum Studium von Schüler*innen zu beantworten 
-> Art Schulbasar.
Veranstaltung im Internationalen Club 29.12.22 19-22 Uhr.
Neue Referentin -> werden bis zur nächsten GAS eine Sitzung zur Wahl machen.

Queer Referat

Der Weihnachtsstammtisch online am 26.12. war nicht besucht. Der Jahresbericht 2022 ist in Arbeit.
Queer-Kolloquium am 13.01. um 16 Uhr zur Vorstellung und Diskussion queerer Studienprojekte.
Filmabend Watermelon Woman am 16.01. um 19 Uhr.
Meeting Arbeitskreis Diversity online am 19.01. um 14 Uhr.
Spieleabend am 20.01. um 18 Uhr.
Gespräch zur Diversität und Gleichstellung am 24.01. um 15 Uhr.

BiPoC-Referat

Vortrag am 17.1. 18 Uhr HS 17 - "Historie des Anti-Schwarzen Rassismus in Deutschland".
Lesekreis zu "Rest is Resistance".
Planung einer Lesung mit Sinthujan Varatharajah / "an alle Orte die hinter uns liegen".

Sport-Referat

Max wird sich nicht erneut als Referent zur Wahl stellen. Gerade wird ein*e neue*r Referent*in gesucht. 

FW

Die 88. Ausgabe wurde veröffentlicht: mit zweiteiligem Schwerpunkt auf zivilem Ungehorsam/Letzte 
Generation  und auf Fernsehen/Fan-Sein.

6.1 Berichte aus dem Vorsitz
Wir hatten einen Jour fixe mit dem Studierendenwerk. 

Der runde Tisch mit den Sozialverbänden wird in Personalunion mit dem Studierendenwerk 
ausgerichtet. Wir sammeln zunächst Kontaktadressen und werden dann in der nächsten Woche of fiziell 
einladen.
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Der Zuschuss für den Kinder-St.E.R.N. muss erhöht werden. Ein SP Antrag und eine Zusage an 
LaFamiliär werden folgen.

Sonst hatten wir ein Treffen bezüglich Aufenthaltsräumen für Studierende und hatten dazu etwas 
Mailkontakt mit dem Center for Life Ethics. 

Wir hatten ein kurzes Gespräch mit dem Rektor zur Hörsaalbesetzung. Die Universität möchte mit den 
Aktivist*innen reden und von Räumungen absehen.

7. Zweite Lesung des Geschäfsordnungsänderungsantrags bezüglich
§ 31 AStA-GO

Es lagen zwei Änderungsanträge, einer des Vorsitzes als Änderungsantrag am Antrag des Kulturreferats
vor und ein Änderungsantrag des Fachschaftenreferats am Änderungsantrag des Vorsitzes.

Die zweite Lesung wird aufgrund des Wunsches des Referats für Frauen- und Geschlechtergerechtigkeit
vertagt.

Die Mehrheit der Referate stimmt dafür.

8. Erste Lesung des Geschäftsordnungsänderungsantrags bezüglich 
des Inkrafttretens der Geschäftsordnungs

Laut der aktuellen Geschäftsordnung tritt die Geschäftsordnung mit der Verabschiedung in Kraft.

Das ist allein aus Gründen der Rechtssicherheit nicht möglich. Danach könnten Änderungen in Kraft 
treten, die noch nicht veröffentlicht wurden. 

Die Änderung sieht vor, dass die Geschäftsordnung mit ihrer ordentlichen Bekanntmachung in Kraft tritt.

Es liegt des Weiteren ein Änderungsantrag vor, der den Wortlaut (im Sinne der Einheitlichkeit) mit dem 
Wortlaut der Satzung der Studierendenschaft übereinstimmt.

Es gibt keine Wortbeiträge zur Grundssatzdebatte.

Die erste Lesung wird geschlossen.

9. Finanzanträge

9.1 Finanzantrag Mikrofone FK
Sean stellt den Antrag vor. Die FK tagt neuerdings in Präsenz. Die Sachmittel des Referats wurden im 
NHHP für genau diesen Zweck erhöht.

Der Finanzantrag wird einstimmig mit zwei Enthaltungen angenommen.

9.2 Finanzantrag des BiPoC-Referats (Vortrag von Don L. Gaspár Ali)
Sara stellt den Antrag vor. Es soll ein Vortrag von Don L. Gaspár Ali, einer der Initiatoren und Render 
der bundesweiten Black Lives Matter Demonstrationen am 17.01.2023 um 17:30 Uhr statt finden.

Die Behandlung des Antrags gemäß § 8 Abs. 3 AStA-GO wird einstimmig beschlossen.

Der Finanzantrag wird mehrheitlich angenommen.

9.3 Finanzantrag AStA-Laden
Thomas stellt den Antrag vor. Es geht um die Beschaffung von Thermorollen für den AstA-Laden.

Die sollen an das Studierendenwerk weiterverkauft werden, da das Studierendenwerk diese bestellt hat. 

Die Behandlung des Antrags gemäß § 8 Abs. 3 AStA-GO wird einstimmig beschlossen.

Der Finanzantrag wird einstimmig angenommen.

10. Genehmigung von Protokollen
Abstimmung über das Protokoll der GAS vom 13.12.2022.

Das Protokoll wird mehrheitlich angenommen.
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11. Verschiedenes
Wir werden im kommenden Haushalt ein hohes Defizit haben und müssen voraussichtlich um 100.000 €
kürzen. Darauf sollten sich alle einstellen.

Das Defizit beruht auf den fehlenden Ticketstudierenden (Grund: 49-€-Ticket). Der Beitrag zur 
studentischen Selbstverwaltung wird daher auch wegfallen.

Wir können den Beitrag nicht auf 16 Euro erhöhen.

Es werden strukturell relevante Kürzungen folgen.

Die GAS endet um 20:02 Uhr.
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